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К Дню социального работника

Людмила Палькина: 
«Мужчины тоже нуждаются 

в социальной помощи»

Особый санитарный режим
Праздник

Косы во всей красе
В области

Центр социальной помощи семье и де-
тям в Нижней Туре существует семнад-
цать лет и ведет все эти годы огромную 
профилактическую работу, которая ак-
тивно освещается в средствах массовой 
информации. Накануне Дня социально-
го работника, отмечающегося 8 июня в 
России с начала 2000-х, наш разговор с 
Людмилой ПАЛЬКИНОЙ, директором го-
сударственного учреждения социально-
го обслуживания «Центр социальной по-
мощи семье и детям».
- Людмила Федоровна, сложное ли дело – 

профессия социального работника?
- Работа очень сложная, можно даже ска-

зать, в чем-то опасная, мы ведь имеем дело 
с семьями и алкоголиков, и наркоманов. Ког-
да социальный работник идет в сложную се-
мью, не знает, что его там может ожидать. Бы-
ли разные случаи, когда жизнь социально-
го работника подвергалась опасности, поэто-
му стараемся ходить в эти семьи с предста-
вителями правоохранительных органов. Но, я 
считаю, это благородная профессия, потому 
как мы, социальные работники, оказываем по-
мощь людям (и детям, и взрослым), попавшим 
в трудную жизненную ситуацию, в беду. Когда 
в семьях возникают какие-то конфликты, по-
могаем разрешать их.

- Ваш контингент – это асоциальные се-
мьи и трудные подростки?

- До 2008 года (в 2008 году начала работу 
социальная поликлиника) считалось, что мы 
должны помогать только людям с большими 
жизненными сложностями, детям-сиротам, де-
тям, оставшимся без попечения родителей, 
детям, которых мы вынуждены были изымать 
из семьи, потому что они больше не могли там 
находиться, малообеспеченным семьям. В по-
следнее время мы оказываем помощь и се-
мьям вполне благополучным, но в какой-то 
период оказавшимся в ситуации, требующей 
вмешательства наших специалистов: психо-
логов, социальных педагогов, юристов, специ-
алистов по социальной работе.

- Слышала добрые отзывы о работе Цен-
тра – вашим специалистам удается семьи 
восстанавливать?

- Нашими специалистами было действи-
тельно предотвращено много разводов. Люди 
к нам приходят на консультации, когда в их се-

мьях возникает предразводная ситуация. На-
ши психологи проводят социальный тренинг. 
Причем работают в таких случаях не только с 
женщиной, но и с мужчиной, в итоге предот-
вращая развод. Много людей обращаются к 
нам с проблемой детско-родительских отно-
шений, когда нет взаимопонимания между ро-
дителями и детьми. Психологи тоже проводят 
работу с детьми, родителями, по отдельно-
сти и вместе. Есть случаи, когда помочь очень 
трудно. Недавно привозили девочку из Кар-
пинска. Обратились к нам, решив, что на рас-
стоянии девочка почувствует нехватку мате-
ринской любви, и вернется взаимопонимание 
между ними. Но нет: у мамы появилась новая 
семья, новый ребенок, а у девочки – жесткая 
ответная реакция. Очень сложный случай. Вот 
мы и пытаемся проводить профилактическую 
работу так, чтобы по возможности предотвра-
щать конфликты, а не разрешать их.

- Людмила Федоровна, обострения вза-
имоотношений в семьях - это веяние вре-
мени?

- Мне кажется, такое случалось всегда, но 
не было тех служб, которые могли бы вовремя 
прийти на помощь семьям.

- Раньше дети понятия не имели, что у 
них так много прав. Сейчас стоит только 
начать с ребенка что-то требовать, и он за-
ученно заявляет о своих правах. Получа-
ется, что права отдали детям, а взрослые 
остались бесправными по отношению к 
собственным же детям. Не слишком ли мы 
перегибаем палку?

- Ребенок должен знать не только свои пра-
ва, но и обязанности. У нас есть цикл занятий 
для детей в школах. Наши психологи, соци-
альные работники на занятиях рассказывают 
детям, что они обязаны и что им обязаны со-
гласно российскому законодательству. Об обя-
занностях – в первую очередь. О правах они 
могут вычитать в любой литературе (сейчас ее 
много), а об обязанностях не всегда.

- Как выглядит Нижняя Тура в смысле 
охваченности социальной помощью и на-
личия трудных семей?

- В 1993 году, когда мы начали работать, та-
ких семей (и, соответственно, сложных детей) 
было намного больше: и отправляли к нам де-
тей, и сами ребятишки приходили. Приют, в ко-
тором было 30 мест, практически не пустовал. 
Сейчас наш стационар рассчитан всего на 14 

мест, и бывают такие периоды, когда все они 
пустуют. Проблема, конечно, не ушла, но 
острота ее спала. По крайней мере, беспри-
зорников, бродяжек в Нижней туре нет. Сей-
час мы работаем еще и как социальный про-
филакторий для малообеспеченных семей.

- Среди нынешних выпускников вузов 
много юристов, экономистов… На соци-
ального работника можно выучить чело-
века или должна быть предрасположен-
ность к такой работе?

- Я считаю, что социальным работником 
надо родиться. Не каждый сможет принять 
на себя беду, которая случилась в той или 
иной семье. Не каждому дано (а здесь это 
обязательно) – умение принять, понять и по-
мочь. Нельзя не сказать о мизерной зара-
ботной плате – работа социального работни-
ка оплачивается очень низко. Не каждый бу-
дет отдавать себя за малую зарплату. А вооб-
ще социальные институты, конечно же, есть, 
открыты социальные факультеты в педагоги-
ческих университетах. Кто захочет получить 
эту профессию, пожалуйста. Нам, кстати, не 
хватает специалистов по социальной работе.

- Сейчас принято причины проблем в се-
мье сваливать на кризис. Все плохо, не до 
детей… Эти настроения как-то влияют на 
активизацию вашей работы? - Если связы-
вать проблемы людей с кризисом, то на самом 
деле в прошлом году наблюдался большой по-
ток обращений в наш Центр – людям было тя-
жело, срывались. Мы даже сделали дополни-
тельный день для посещений. Очень много 
обращалось к нам безработных, мы были вы-
нуждены заключить с Центром занятости до-
говор, проводить тренинги с безработными. 
Сейчас, я считаю, обстановка постепенно ста-
билизируется.

И потом, если семье ребенок нужен, он же-
ланный, никакой кризис не заставит бросить 
ребенка. По нашим многолетним наблюдени-
ям, трудно малообеспеченным семьям, пере-
биваются, дополнительную работу подыскива-
ют, экономят, но детей не бросают.

- Социальная поликлиника работает два 
с половиной года. Каковы удачи в работе и 
что можно считать проблемой?

- Удачи социальной поликлиники в том, что 
мы охватили практически все категории насе-
ления: это и дети разного возраста, и пожи-
лые люди, и люди предпенсионного возрас-

та, и молодые мамы, беременные и с деть-
ми. Про социальную помощь отцам в России 
как-то очень мало говорится. Эти услуги (по 
национальным стандартам) предусмотрены 
для детей и женщин, но почему-то не преду-
смотрены для мужчин, хотя они в этом тоже 
очень нуждаются, есть ведь отцы, воспиты-
вающие детей в одиночку. Так вот, благода-
ря работе участковых социальных специали-
стов к нам начали обращаться и просто муж-
чины, и мужчины-отцы. Мы хотим, чтобы муж-
чины знали о нашем Центре, чтобы без всяко-
го стеснения обращались к нам за помощью.

А основная проблема, как и у всех, - в не-
хватке средств, которые выделяются на со-
держание нашего учреждения. При достаточ-
ном финансировании можно было бы и из Ека-
теринбурга специалистов, которых у нас нет, 
приглашать. Сделали бы модным обращения 
в социальную поликлинику, почти как за грани-
цей. Есть же у них семейные доктора и личные 
психологи. Не зря, видимо.

- Людмила Федоровна, Ваши пожелания 
коллегам накануне праздника.

- Я поздравляю всех с наступающим празд-
ником! Желаю всем социальным работникам 
счастья и семейного благополучия в первую 
очередь в их семьях. Если в семье все бла-
гополучно, то и на работе все складывается, 
с большей отдачей трудишься. Ну и, конечно, 
терпения в нашем нелегком труде, успехов!

Интервью вела 
Светлана ЩИПАКОВА.

Фото автора.

Варварушки, Любушки-голубушки – так ла-
сково назвала ведущая праздника всех де-
вочек, решившихся выйти на сцену и по-
казать свою красу в городском конкурсе 
«Коса – русская краса», который состоял-
ся 1 июня в Нижнетуринском Дворце куль-
туры. Этот конкурс проходит в Нижней Ту-
ре в День защиты детей третий год и стал 
уже популярным среди детского населения 
города. На него приглашаются все облада-
тельницы длинных волос. И ничего делать 
им вроде бы и не надо – только прийти в 
ДК с косой…
Ничего подобного. Надо тщательно подгото-

виться, и без маминой помощи тут не обойтись. 
Надо продумать образ: выбрать платье, приче-
ску, украсить волосы – словом, навести красоту 
совершенную. Четырнадцать участниц (а самой 
младшей всего три года) с удовольствием приня-
ли участие в конкурсе, продемонстрировав свою 
красу – девичью косу. И вправду наши предки бы-
ли правы, считая, что чем длиннее коса, тем кра-
сивее девушка. Большое это богатство – длин-
ные волосы, и благодарность за их сохранение 
звучала со сцены в адрес мам участниц конкурса.

По решению жюри приз за лучшее украше-
ние косы получила Василиса Пшегоцкая. Са-
мая богатая коса – у Вики Стрельниковой, а са-
мая длинная – у Анны Стрельниковой (целых 
92 сантиметра). Все участницы конкурса за красу 
и смелость получили сладкие призы.

Хорошей затеей считает такой конкурс мама 
Василисы Наталья Пшегоцкая. На подготовку к 
нему ушел целый день в салоне красоты, но гото-
вились с таким великолепным настроением и ра-
достным волнением, что этого дня не жалко. Тем 
более, дочкин настрой обязательно выиграть – 
оправдался.

Праздничную программу в День защиты де-
тей подготовили и провели работники муници-
пального учреждения «Дворец культуры», за что 
им большое спасибо от родителей. Родители со-
шлись во мнении – побольше бы таких праздни-
ков – красивых, душевных. Дети так любят вни-
мание к ним, девочки – особенно. Девочки, хра-
ните свои косы, чтобы в следующем году принять 
участие в таком замечательном мероприятии. Да 
и в повседневной жизни коса – это по-русски кра-
сиво, а «как приятно выбирать шелковые ленты и 
от бабушек чужих слушать комплименты»…

Ксения РУССКАЯ.
Фото автора.     

В Нижней Туре прошёл конкурс девичьей красы
ОСОбыЙ санитарный режим введен в Свердловской области в связи 

с угрозой распространения полиомиелита. Соответствующее постановле-
ние на днях подписал главный санитарный врач области Сергей Кузьмин.

В документе указано на необходимость проведения иммунизации против 
полиомиелита всех граждан Таджикистана, проживающих в области. Кузь-
мин распорядился сформировать дополнительные прививочные бригады 
для организации профилактики полиомиелита в местах проживания и ра-
боты, а также обеспечить безопасные условия иммунизации. Кампания по 
вакцинации должна быть завершена до 10 июня.

Напомним, в Свердловской области в этом году выявлен первый за по-
следние 16 лет случай заболевания полиомиелитом. Больным оказался 
20-летний трудовой мигрант из Таджикистана. Молодой человек госпитали-
зирован, его состояние оценивается как стабильное. 

За последние 15 лет в России не было зарегистрировано ни одного слу-
чая полиомиелита. Вирус полиомиелита достаточно устойчив к внешней 
среде и может попасть в Россию с сухофруктами. Выявленные носители 
вируса после оказания им медицинской помощи отправляются на родину.

В СВеРДЛОВСКОЙ области определены сроки ввода запрета на прода-
жу алкоголя в ночное время. Соответствующее постановление правитель-
ства области вышло накануне. Согласно документу ограничения на про-
дажу алкоголя вводятся с 1 августа этого года. С этого моментам рознич-
ным магазинам и ларькам будет запрещено продавать алкогольную про-
дукцию крепче 15 процентов. Ограничительные меры будут действовать с 
00.00 до 7.00. При этом они не коснутся ресторанов и кафе: общепиту раз-
решено реализовывать алкоголь на розлив. Депутаты неоднократно высту-
пали с обращениями принять такой документ. Сегодня такие ограничения 
уже действуют в Челябинске, Москве и Санкт-Петербурге (а в Свердлов-
ской области – уже, по крайней мере, два известных «пионера» в этой сфе-
ре – Каменск-Уральский и Лесной – авт.).

КАДРОВые перестановки в правительстве Свердловской области свя-
заны со сменой правящей команды региона. Об этом заявил волонтер, ор-
ганизатор ряда студенческих и молодежных проектов Иван Колотовкин, 
комментируя отставку директора областного департамента по делам моло-
дежи Олега Гущина (между прочим, уроженца Лесного). Колотовкин также 
уверен, что от ликвидации департамента молодежная политика в области 
изменится не сильно. «В программах, которые финансировал или реали-
зовывал департамент, принимала участие лишь малая часть активной мо-
лодежи. Что касается «менее активной» части молодежи, то работа с ней 
практически не велась», – сказал эксперт.

Также Колотовкин обратил внимание на главную проблему государствен-
ных учреждений и общественных организаций, которые пытаются привлечь 
молодежь принять участие в реализуемых программах. По его словам, они 
не проводят грамотную информационную политику, и в результате многие 
молодые люди не знают о планируемых мероприятиях или не стремятся в 
них участвовать.

В. КОРОТКИЙ.  

Ночью водки не напиться?

Ликвидирован 
молодёжный департамент

Дипломы и призы – за участие в конкурсе.

Василиса Пшегоцкая, Анна Стрельникова, Вика Стрельникова.


